



Pide Oposición apurar T-MEC; 'hay que esperar', dice Morena



Tras el anuncio del acuerdo entre la **Presidenta Claudia Sheinbaum** y el **Presidente Estados Unidos, Donald Trump**, diputados de **Oposición** y de **Morena** chocaron respecto a la necesidad de adelantar la revisión de **T-MEC**.

El **coordinador del PRI, Rubén Moreira**, consideró que el acuerdo es una buena noticia para las y los mexicanos, en particular para los sectores que exportan; no obstante, se pronunció por adelantar la revisión del acuerdo comercial con **Estados Unidos** y **Canadá**.

"Si el Gobierno mexicano no logra una negociación definitiva, tal vez sería momento de que se propusiera ya el adelanto a la renegociación del **T-MEC**, para que ya hubiera certeza hacia futuro", dijo.

Moreira reconoció que si bien México participaría en ese proceso en condición de debilidad, debido a temas como la **inseguridad**, el **bajo crecimiento económico** y la **deuda**, adelantar la revisión del



acuerdo comercial permitiría conocer cuáles son las demandas de **Estados Unidos**, a fin de determinar si **México** participa de ellas o no.

"**De una vez que ya le demos certeza**, que veamos qué otras exigencias tienen los norteamericanos y que, pues si nos conviene, participamos, si no, no", dijo.

El líder de los diputados priistas consideró que ante el nuevo acuerdo, el Gobierno de México tiene que dar golpes contundentes en materia de seguridad, buscar la verdadera unidad nacional, detener la destrucción de las instituciones y establecer diálogo con todos los sectores, incluidos opositores, porque hacer lo contrario no hace más fuerte al País en un momento en el que se requiere Estado de Derecho, certeza y justicia.

Sobre la asamblea convocada por la Presidenta el próximo domingo en el Zócalo, **Moreira** reiteró que no es un acto de unidad nacional, sino la construcción de un discurso político muy nacionalista para agradecerle y mantener a un público seguidor.

El **coordinador de Morena, Ricardo Monreal**, reconoció que si bien lo correcto y deseable es que México logre un acuerdo definitivo con Estados Unidos en materia arancelaria, el de hoy fue un logro importante y no se le puede regatear a la Presidenta ni minimizar.

Monreal indicó que no comparte la idea de anticipar la **renegociación del T-MEC** y, por el contrario, llamó a no precipitar ese proceso a fin de estudiar las áreas y sectores que requieren ser sometidas a una revisión.

"**Yo no comparto que anticipemos la terminación y la renegociación del Tratado de Libre Comercio**. Yo sostengo que debemos esperar que concluya de acuerdo con la voluntad de los tres países cuando lo firmamos. El año próximo empezará la renegociación, y no debemos precipitarnos en ella. Vamos estudiándolo y vamos reformulando en los aspectos, áreas y sectores donde tenemos que solicitar y pedir recíprocamente la revisión de algunos de ellos", dijo.

El líder parlamentario consideró que la postergación en la imposición de aranceles servirá para que México fortalezca sus estrategias



internas y revise la diversificación de mercados y los tratados comerciales con otros países.

"No hay improvisación, hay consolidación y una construcción de una agenda capaz de hacer frente a los desafíos que representa e implica la probable aplicación de aranceles, que a nadie conviene y que sería un juego de perder-perder para Estados Unidos y para México. Va a imperar la prudencia, y va a imperar la cooperación y la colaboración. Van a verlo, estoy seguro de ello.

El morenista leyó un pronunciamiento suscrito por **Morena** y sus aliados en **San Lázaro**, en el que afirman que la postergación hasta el 2 de abril de la aplicación de aranceles recíprocos, le otorgará a México tiempo valioso para seguir demostrando que el Gobierno de México está cooperando y colaborando, con respecto a su soberanía, en el combate al fentanilo, la reducción de la migración indocumentada y el combate a los grupos delincuenciales que se benefician de estas actividades.

"El acuerdo de que todos los productos que exporta México al amparo del **T-MEC** queden exentos de aranceles hasta el 2 de abril, habla de un trato preferente y de un reconocimiento a la actitud nacionalmente responsable de la presidenta Sheinbaum, de la cual, en la mayoría calificada, estamos orgullosos de su actitud, su comportamiento y su conducción", indicó.

De acuerdo con el pronunciamiento que no fue puesto a consideración de la **Oposición**, los legisladores de la mayoría celebran que la asamblea informativa del próximo domingo en el **Zócalo capitalino** siga en pie, porque permitirá "estar alertas de cualquier circunstancia que pueda surgir en contra de nuestro País".

En su turno, el **panista Héctor Saúl Téllez** celebró la decisión de **Trump** de aplazar un mes la imposición de aranceles, pero advirtió que la amenaza permanece latente a partir del próximo 2 de abril.

Ante ello, demandó a la Presidenta preparar un "buen plan de protección" de la industria mexicana.

"Es bueno que el Presidente Donald Trump haya decidido aplazar, al menos un mes, la imposición de esta amenaza de aranceles sobre los



productos mexicanos; sin embargo, sigue latente la posibilidad de que esta amenaza, esta imposición se haga a partir del 2 de abril".

"Por lo tanto, tiene prácticamente un mes la Presidenta para preparar un buen proyecto o un buen plan de protección de la industria mexicana, de protección de cientos de miles de empleos de mexicanos y, sobre todo, de protección de los sectores productivos", señaló.

<https://www.reforma.com/pide-oposicion-apurar-t-mec-hay-que-esperar-dice-morena/ar2965597?v=3>